### .. CRISIS EN EL EQUIPO DE GOBIERNO....

# Elorza: «Socios y oposición me pasan factura regularmente»

El alcalde afirma que no dimitirá y que el tripartito cumplirá el pacto de gobierno

C. TURRAU/F. SEGURA

DV. SAN SEBASTIAN

Acostumbrado a sellar con buenas palabras las «broncas» en el equipo de Gobierno, el alcalde de San Sebastián, Odón Elorza, afirma que el pacto «ha sacado a la ciudad adelante». Dicho esto, asegura que «socios y la oposición me pasan factura regularmente».

Elorza observa en el acontecer del gobierno municipal «demasiados nervios y algún afán revanchista, que a veces enturbia la buena gestión de un gobierno único en España». «Además de parecer una mezcla explosiva, estamos en un ejercicio permanente de tolerancia y diálogo»

Las diferencias que ha puesto en evidencia la aprobación inicial del Plan General no son determinantes, en opinión del alcalde. «El Plan General no forma parte del

pacto de gobierno. Nadie debe es-candalizarse porque los tres partidos no vayan juntos a este deba-

Elorza destaca que en el debate de criterios y objetivos del Plan General se pasó «de puntillas» por cuestiones clave. «El tripartito estaba en rodaje, postergó la discu-sión y dejó las discrepancias para esta fase de aprobación inicial. Junto a ello se han mezclado razones de estrategias interesadas y de oportunismos políticos».

#### Progresistas y conservadores

Elorza insiste en que la «distinta sensibilidad» en materia de vivienda protegida ha originado buena parte de la crisis. «Hay dos modelos de ciudad en materia de vivienda, una progresista y otra conservadora. En este debate el PNV se ha alineado con las tesis conservadoras del PP, al igual que EA, que tras su ruptura con EUE ha perdido cualquier barniz so-

cialdemócrata». Respecto a las acusaciones de sus socios por «actuar en solita-



rio», Elorza niega cualquier afán individualista. «Vengo desarrollando un esfuerzo de información y de apertura de cauces en la sociedad civil, algo nada habitual en otros avuntamientos. Un alcalde, aunque esté en minoría no puede permanecer atado de pies y manos y con un esparadrapo en la boca. Sólo se le puede exigir que respete las decisiones mayoritarias y eso lo acepto»

Considera además que el «tono» le diferencia de otras intervenciones. «Mi grado de beligerancia es desapasionado y un tanto pedagógico. La diferencia de tono de las acusaciones descalificaciones entre el alcalde y algunos portavoces es grande».

A poco mas de una año de las próximas elecciones municipales, Elorza destaca su preocupación ante la posible configuración de un «bloque conservador» que se perpetúe y aplique el Plan General con criterios poco progre-

#### «Corredor de fondo»

Con tanta disputa y desentendimeinto, ¿resistirá Elorza hasta el final?. «Me han elegido alcalde en una situación difícil. Mis socios y la oposición me pasan factura regularmente. Pero resisto. Nuestra labor en el gobierno municipal es comprendida por los donostia-

Elorza se reconoce «un corre-

dor de fondo». «Para un hombre de izquierda es una oportunidad histórica el desempeño del puesto de alcalde en la ciudad que más amo. Por lo que a mí respecta, no hay duda de que acabaré la legislatura y creo que todos cumpliremos el pacto de gobierno suscri-

to». No es amigo Elorza de hacer futurismo respecto a posibles pac-tos en la próxima legislatura. «Las elecciones sutónomicas empezarán a aclarar el panorama respecto a posibles alianzas munici pales. Por lo que respecta al PSE-EE, encabezaremos una opción progresista que aglutine a gente diversa frente al bloque conser-

## Ordóñez: «Hay acuerdo por necesidad»

«El acuerdo de gobieno es por necesidad, no por gusto», explica el portavoz del PP, Gregorio Ordóñez. «Era el único posible para ofrecer estabilidad y eficiacia a nuestra ciudad».

Ordóñez mantiene que «en el modelo de ciudad al PP y al PSE-EE nos separa un mundo». «Mientras nosotros fácilmente llegamos a acuerdos con PNV y, EA, el PSE coincide plenamente con HB. Sus teorías de izquierda les unen: primacía de lo público frente a lo privado; dirigismo de la administración pública, el individuo no es el centro de la discusión y sí el Estado...»

Para el portavoz del PP, el Plan General ha evidenciado dos formas de entender San Sebastián. «Nuestra obligación era apostar por un urbanismo al servicio del ciudadano y no al revés. Gracias a la responsabilidad de EA y a la colaboración del PNV lo hemos conseguido».

Según Ordóñez, «Elorza y el PSE no han sabido perder y han sacado las cosas de quicio». «Sólo tienen 5 concejales, como nosotros, y no pueden hacer lo que les ven-

ga en gana» El Plan General es un instrumento «absolutamente válido» para el PP. «Tendrá futuro si este documento inicial sabe conectar con las necesidades reales del donostiarra, si acepta sus sugenercias y se conviere en un traje a la medida sin pretender

ser una camisa de fuerza». Respecto a la vivienda, Ordóñez dice que



el Plan General está hecho. «De las 16.000 viviendas que propone, 5.400 están en construcción, 6.300 tienen el planeamiento aprobado y sólo un 25%, 4.300 viviendas,

son nuevas propuestas». Mirando al futuro, Ordóñez dice que «la voluntad es llegar a mayo del 95 con el mismo equipo de gobierno». «Si Odón Elorza no lo pone dificil es posible, pero lo que debe hacer es consultar con el gobierno municipal toda decisión. Es alcalde gracias al PNV y al PP y debe recordarlo todos los

Por lo que respecta a la próxima Corporación, Ordóñez dice que «todo es posible, salvo ir con HB». «Con EA no tendríamos demasiadas diferencias en el modelo de ciudad, menos que con el PSE-EE, pero hay que esperar a ver qué deciden los ciudadanos. Al final las matemáticas se impo-

### Marquet: «La gestión nos une, no lo personal»

El portavoz del PP, Antton Marquet, no esconde que las relaciones entre los so-cios de gobierno son difíciles. «En el tiempo que queda de legislatura nos unirá la gestión y nos separarán las relaciones personales, que están deterioradas». Marquet quita «hierro», sin embargo, a las diferencias surgidas en torno al Plan General. «hay quien olvida que la aprobación inicial de este documento supone que la discusión se inicia ahora. Hay que captar en este momento lo que dice la ciudadanía y si hay aportaciones interesantes estamos dispuestos a cambiar puntos de vista».

Antton Marquet mantiene que el debate que planteó el alcalde en torno a la vivienda fue artificial. «El error es que los socios de gobierno picamos en esa duali-dad inventada por Elorza de tesis conservadoras y progresistas. Nosotros no reducimos las viviendas dé protección oficial. Las quitamos de barrios densificados, como Altza, y las llevamos a otros como Atocha, donde preferimos viviendas protegidas que un nuevo edificio de uso comu-

«La vivienda se utilizó como un arma arrojadiza y ahí quedó. Creo que Elorza cometió un error político. Fue un elemento distorsionador para un Plan General que es buenísimo»

El futuro equipo de gobierno en la pró-xima Corporación es una incógnita para Marquet. «En política, los resultados son



del 91 que iba a votar a un alcalde socialista, no me lo hubiera creido. El 15 de junio de ese año voté a un alcalde socialista absolutamente convencido de que era lo que tenía que hacer».

Los deseos son otra cosa. «Pienso y deseo que el próximo alcalde sea nacionalis ta y apuesto por un acercamiento de fuerzas nacionalistas, que integre a EA. Ese acercamiento podría conseguirse en este Ayuntamiento. Pero eso es una especula-ción y un deseo personal. En política hay otras posibiidades»

Marquet remarca que tampoco sería descartable «una composición de fuerzas como la actual». «Si la mayoría de este país sigue estando integrada por el PSE-EE y el PNV, a lo mejor lo que hay que hacer para entendernos es cambiar a las personas».